

Membangun Dukuh Kupang Mandiri melalui Revitalisasi Lingkungan Kesehatan dan Pemberdayaan Digital untuk Kesejahteraan Berkelanjutan

M. Rizky Perdana¹, Fatihul Khoir²
^{1,2}Universitas Bhayangkara Surabaya

e-mail: kknubharadukuhkupang@gmail.com

Abstrak

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan oleh mahasiswa sebagai bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan kontribusi nyata dalam mendukung pembangunan masyarakat. Program KKN yang dilaksanakan di Dukuh Kupang difokuskan pada upaya membangun kemandirian masyarakat melalui tiga aspek utama, yaitu revitalisasi lingkungan, peningkatan kesehatan masyarakat, dan pemberdayaan digital. Metode pelaksanaan meliputi observasi lapangan, penyuluhan, pendampingan, serta pelaksanaan program kerja yang disesuaikan dengan kebutuhan masyarakat setempat. Hasil kegiatan menunjukkan adanya perubahan positif berupa meningkatnya kepedulian masyarakat terhadap kebersihan lingkungan, pemahaman mengenai perilaku hidup bersih dan sehat, serta kemampuan dasar dalam memanfaatkan teknologi digital untuk kegiatan produktif. Program ini diharapkan dapat memberikan manfaat jangka panjang bagi peningkatan kesejahteraan masyarakat secara berkelanjutan.

Kata Kunci: *Kuliah Kerja Nyata, pemberdayaan masyarakat, lingkungan, kesehatan, digital, kesejahteraan berkelanjutan.*

Abstract

Community Service Program (Kuliah Kerja Nyata/KKN) is a form of community engagement carried out by university students as part of the Tri Dharma of Higher Education. This program aims to provide a tangible contribution to community development. The KKN program implemented in Dukuh Kupang focuses on strengthening community self-reliance through three main aspects, namely environmental revitalization, improvement of community health, and digital empowerment. The methods employed include field observation, educational outreach, community assistance, and the implementation of work programs tailored to local community needs. The results indicate positive changes, including increased public awareness of environmental cleanliness, improved understanding of clean and healthy living behaviors, and basic skills in utilizing digital technology for productive activities. This program is expected to provide long-term benefits in supporting sustainable community welfare.

Keywords: *Community Service Program, community empowerment, environment, health, digital utilization, sustainable welfare.*

Pendahuluan

Pembangunan masyarakat memerlukan pendekatan yang menyeluruh dan berkelanjutan, mencakup aspek lingkungan, kesehatan, dan sosial ekonomi. Lingkungan yang bersih dan sehat berpengaruh terhadap kualitas hidup masyarakat, sementara kondisi kesehatan yang baik mendukung produktivitas. Di sisi lain, pemanfaatan teknologi digital menjadi salah satu sarana pendukung dalam meningkatkan efektivitas aktivitas ekonomi dan sosial masyarakat.

Dukuh Kupang merupakan wilayah yang memiliki potensi sumber daya manusia, namun masih menghadapi beberapa permasalahan, antara lain pengelolaan lingkungan yang belum optimal, kesadaran kesehatan yang perlu ditingkatkan, serta keterbatasan dalam pemanfaatan teknologi digital. Melalui kegiatan Kuliah Kerja Nyata, mahasiswa berperan sebagai fasilitator dalam upaya pemberdayaan masyarakat dengan mengimplementasikan program-program yang sesuai dengan kebutuhan lokal.

Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan KKN dilakukan dengan pendekatan partisipatif, yaitu melibatkan masyarakat secara aktif dalam setiap tahapan kegiatan. Metode yang digunakan meliputi:

1. Observasi dan Identifikasi Masalah: Pengumpulan data melalui pengamatan langsung, wawancara dengan perangkat wilayah, dan diskusi dengan masyarakat.
2. Perencanaan Program: Penyusunan program kerja berdasarkan hasil identifikasi permasalahan dan potensi yang dimiliki masyarakat Dukuh Kupang.
3. Pelaksanaan Program: Implementasi kegiatan yang mencakup aspek lingkungan, kesehatan, dan pemberdayaan digital.
4. Evaluasi: Penilaian terhadap pelaksanaan program melalui pengamatan perubahan kondisi dan respon masyarakat.

Hasil dan Pembahasan

1. Revitalisasi Lingkungan
Kegiatan revitalisasi lingkungan meliputi kerja bakti kebersihan, serta penataan lingkungan sekitar. Pelaksanaan kegiatan ini mendorong terciptanya lingkungan yang lebih bersih dan tertata. Selain itu, kegiatan tersebut meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga kebersihan lingkungan sebagai bagian dari upaya meningkatkan kualitas hidup.
2. Peningkatan Kesehatan Masyarakat Program kesehatan difokuskan pada kegiatan penyuluhan mengenai perilaku hidup bersih dan sehat, kebersihan diri, serta pentingnya menjaga kesehatan lingkungan. Kegiatan pendukung berupa olahraga bersama juga dilaksanakan sebagai upaya menumbuhkan kebiasaan hidup sehat. Hasil kegiatan menunjukkan adanya peningkatan pemahaman masyarakat terhadap pentingnya kesehatan dalam kehidupan sehari-hari.
3. Pemberdayaan Digital
Pemberdayaan digital dilaksanakan melalui kegiatan pengenalan dan pelatihan dasar pemanfaatan teknologi digital, seperti penggunaan media sosial dan aplikasi sederhana untuk mendukung kegiatan ekonomi dan administrasi. Kegiatan ini memberikan pengetahuan awal kepada masyarakat dalam memanfaatkan teknologi sebagai sarana pendukung aktivitas produktif.
4. Pemberdayaan Ekonomi Kreatif melalui Kerajinan Tangan Selain program berbasis digital, kegiatan KKN juga mencakup pemberdayaan ekonomi kreatif melalui pelatihan kerajinan tangan berupa pembuatan lilin dari minyak jelantah. Kegiatan ini bertujuan untuk memanfaatkan limbah rumah tangga agar memiliki nilai guna dan nilai ekonomi. Pelatihan

meliputi pengenalan bahan dan alat, tahapan pengolahan minyak jelantah, proses pembuatan lilin, serta aspek kebersihan dan keamanan produk. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan bahwa masyarakat memperoleh pengetahuan baru mengenai pengelolaan limbah minyak jelantah dan peluang pengembangannya sebagai produk kerajinan sederhana. Selain mengurangi pencemaran lingkungan, kegiatan ini berpotensi menjadi alternatif usaha rumahan yang dapat mendukung peningkatan pendapatan masyarakat.



Gambar 1: Kegiatan Sosialisasi

Dampak Terhadap Kesejahteraan Berkelanjutan

Pelaksanaan program KKN yang mengintegrasikan aspek lingkungan, kesehatan, dan pemberdayaan digital memberikan dampak yang saling mendukung. Lingkungan yang bersih berkontribusi terhadap peningkatan kesehatan, kesehatan yang baik mendukung produktivitas masyarakat, dan pemanfaatan teknologi digital membuka peluang peningkatan kegiatan ekonomi. Sinergi tersebut menjadi dasar dalam mendukung kesejahteraan masyarakat Dukuh Kupang secara berkelanjutan.

Kesimpulan

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata di Dukuh Kupang memberikan kontribusi positif dalam upaya pemberdayaan masyarakat. Program yang dilaksanakan mampu meningkatkan kepedulian terhadap lingkungan, pemahaman kesehatan, serta kemampuan dasar pemanfaatan teknologi digital. Keberlanjutan manfaat program ini memerlukan peran aktif masyarakat dan dukungan berbagai pihak agar hasil yang dicapai dapat dipertahankan dan dikembangkan.

Daftar Pustaka

- Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. (2020). *Pedoman Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata. Perguruan Tinggi.*
- Kementerian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal dan Transmigrasi (2019). *Pemberdayaan Masyarakat Desa Berkelanjutan.*